

“ Dans quelques cas très graves, dit Cooper, elle apparaît le deuxième ou le troisième jour et même avant cela ; elle se montre souvent sans aucune apparence d'ulcération, dure plus ou moins longtemps et cesse pour former une nouvelle couche tégumentaire. D'autres fois, dit encore le même auteur, il se forme de petites ulcérations sur la surface et les bords de la brûlure, ces ulcérations s'étendent de plus en plus bien que cependant les granulations qui se forment sous elles aient une très belle apparence.”

Dupuytren fait remarquer que dans la classification des brûlures, les chirurgiens n'ont considéré que l'intensité des effets de la brûlure sans fixer leur attention sur la nature des organes qui en sont le siège, et non les tissus affectés ou détruits. De plus, la chaleur qui n'a agi d'abord que sur la peau avec plus ou moins d'effets peut certainement produire des effets de plus en plus extraordinaires à mesure qu'elle agit sur les tissus profonds.

C'est pour cette raison que Dupuytren a classifié les brûlures en six degrés, et aujourd'hui cette classification est admise sinon par la totalité, du moins par le plus grand nombre des chirurgiens.

Dans ce travail, nous suivrons cette division en six degrés établie par Dupuytren.

*Premier degré.*—Erythème ou flogose superficielle sans production de vésicules.

*Deuxième degré.*—Inflammation plus intense de la peau et phlyctènes.

*Troisième degré.*—Gangrène d'une partie de l'épaisseur du derme.

*Quatrième degré.*—Destruction de toute l'épaisseur du derme.

*Cinquième degré.*—Gangrène du derme et des tissus sous-dermiques jusqu'à quelque distance des os.

*Sixième degré.*—Carbonisation de toute l'épaisseur du membre ou de toute la partie brûlée.

Ainsi les deux premiers degrés ne présentent qu'une inflammation plus ou moins forte de la peau, tandis que dans les quatre autres degrés il y a formation d'une eschare plus ou moins épaisse qui vient à se séparer des tissus vivants par l'inflammation éliminatrice, puis la surface mise à nu suppure pendant quelque temps et enfin se cicatrice.

Les premiers peuvent se montrer isolément, mais il est commun de voir les brûlures profondes présenter sur leurs limites les lésions des premiers degrés. (Fort).